

昭和

議会だより

第

77

号

平成27年7月15日 6月定例会

＜群馬県昭和村議会＞



第1回やさい王国昭和村 河岸段丘ハーフマラソン

Contents

2~4

6月定例会
第3回臨時会

5~9

村の姿勢を問う

13

あの問題は今

14~15

みんなの声



6月定例会

5月28日(木)に議会運営委員会を開き、6月定例会(平成27年第4回定例会)を6月8日から15日まで8日間の会期で開催を決定。

日程	
8日(月)	本会議(議案等の提案理由説明・一部採決、一般質問等)
9日(火)	総務民生常任委員会(陳情審査)
10日(水)	文教産建常任委員会(陳情、請願審査)
11日(木)	全員協議会
12日(金)	予備日
13日(土)	休会
14日(日)	休会
15日(月)	本会議(議案等の質疑、討論、採決、委員長報告等)

議案5件を 全員賛成で可決!



公の施設の指定管理者の指定について

昭和の森施設(ゴルフ場、山荘、ふれあい農園、多目的広場)の指定管理者を継続してグリーンスコール(株)に指定。
期間は平成27年7月1日から平成30年6月30日の3年間。

補正予算

平成27年度一般会計補正予算(第1号)

既定の歳入・歳出にそれぞれ3972万4千円追加し、総額を4億1572万4千円に。

歳入明細

国庫支出金

1785万7千円

県支出金

376万5千円

繰入金

1141万6千円

諸収入 668万6千円

歳出明細

議会費

70万円

総務費

707万3千円

民生費

1981万円

衛生費

250万円

農林水産業費

680万9千円

教育費

283万2千円

歳入明細

他会計繰入金 250万円

基金繰入金 250万円

歳出明細

総務管理費 500万円

人事

監査委員の選任同意

金井正夫氏を選任

平成27年度簡易水道事業特別会計補正予算(第1号)

既定の歳入・歳出にそれぞれ500万円追加し、総額を1億3047万5千円に。



(椽久保南部)

固定資産評価審査委員会委員の選任同意

中里信幸氏を選任



(松ノ木平第一)

諮問

人権擁護委員の推薦

関上光子氏を推薦



(森下下宿)

報告

土地開発公社の財政状況報告

平成8年から平成14年3月までは、企業による閑屋工業団地買収業務を受託。現在は公有財産等の管理のみ。繰越準備金は990万9187円。

議会全員協議会協議事項

- 1、昭和村多面的機能支払交付金要綱の制定について
- 2、ロータリー除雪車の購入について
- 3、プレミアム付商品券について
- 4、昭和村不妊治療費助成事業実施要綱の一部改正について
- 5、昭和村特定疾患等患者見舞金支給要綱の一部改正について
- 6、昭和村新型インフルエンザ等対策行動計画の報告について
- 7、昭和村高齢者保健福祉計画・介護保険事業計画について
- 8、昭和村子ども・子育て支援事業計画について
- 9、昭和村障害者計画・昭和村障害者福祉計画について

提出された議案等と賛否一覽

※○は賛成 ●は反対 ※議長は、採決に加わらない。		林祐司	藤井貞亮	藤井照明	高橋隆雄	永井一行	横坂末吉	兵藤喜孝	加藤生	藤井富夫	林幸司	加藤美昭	高橋昇三
第3回臨時会(平成27年5月15日)													
承認第2号	専決処分事項の承認を求めることについて(税条例の一部を改正する条例)	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
承認第3号	専決処分事項の承認を求めることについて(国民健康保険税条例の一部を改正する条例)	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
承認第4号	専決処分事項の承認を求めることについて(平成26年度一般会計補正予算(第11号))	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
承認第5号	専決処分事項の承認を求めることについて(平成26年度国民健康保険特別会計補正予算(第4号))	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
承認第6号	専決処分事項の承認を求めることについて(平成26年度農業集落排水事業特別会計補正予算(第4号))	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
承認第7号	専決処分事項の承認を求めることについて(平成26年度介護保険特別会計補正予算(第3号))	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
議案第39号	固定資産評価員の選任同意について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
議案第40号	固定系防災行政無線施設整備工事契約の締結について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
議案第41号	平成26年度大河原小学校校舎大規模改造工事契約の締結について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
第4回定例会(平成27年6月8日~15日)													
議案第42号	固定資産評価審査委員会委員の選任同意について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
議案第43号	公の施設の指定管理者の指定について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
議案第44号	平成27年度一般会計補正予算(第1号)について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
議案第45号	平成27年度簡易水道事業特別会計補正予算(第1号)について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
議案第46号	監査委員の選任同意について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○

平成27年第3回臨時会

第3回臨時会が5月15日に開催。6件の専決処分事項を承認し、議案3件を原案どおり可決。

承認(専決処分)

税条例の一部改正

主な改正点は、燃費性能等、環境負荷の小さい3輪以上の軽自動車の税率を軽減する特例措置の創設や、ふるさと納税申告特例の創設に伴い、ふるさと納税先の団体に申請することにより、ワンストップで寄付金税額控除を受けられるものです。

国民健康保険税条例の一部改正

基礎課税額、後期高齢者支援金及び介護納付金の賦課限度額が引き上げられるとともに、低所得者に対する国民健康保険税の軽減措置が拡充されたものです。

平成26年度一般会計補正予算(第11号)

歳入・歳出それぞれ68億1047万1千円。
主な歳入は、特別交付税の確定に伴い地方交付税1億1480万円の増や、地方消費税交付金など各種交付金の増額に伴い、財政調整基金からの繰入金を1億6272万1千円減するなど。
主な歳出は、農業費において、被災農業者向け経営体育成支援事業費の確定により1164万1千円の減、道の駅の太陽光発電設置事業費確定等により1109万6千円の減など。

平成26年度国民健康保険特別会計補正予算(第4号)

歳入・歳出それぞれ19

平成26年度農業集落排水事業特別会計補正予算(第4号)

94万2千円を追加し、総額は12億4451万9千円。
主な歳入は、国庫支出金のうち療養給付費負担金が813万5千円の増、財政調整交付金が1180万7千円の増など。
歳出は、一般被保険者療養給付費が1994万2千円の増。

平成26年度大河原小学校校舎大規模改造工事契約の締結

歳入・歳出は、浄化槽市町村整備推進事業債において、補助事業の確定に伴い40万円減。
主な歳出は、戸別浄化槽設置費を40万円減。

平成26年度介護保険特別会計補正予算(第3号)

歳入・歳出それぞれ573万7千円減額し、総額は7億2504万6千円。
主な歳入は、保険料373万円の増。一方、支払基金交付金が1259万7千円の減。
主な歳出は、保険給付費が当初の見込みを下回ったため、573万7千円減。

契約

放送施設を役場に1箇所、放送器具(スピーカー)の支柱を村内24箇所に整備するため、藤田エンジニアリング株式会社と2億6784万円で契約する。

人事

固定資産評価員の選任同意
角田正良氏(税務課長)を選任。

報告

繰越明許費繰越計算書(平成26年度一般会計補正予算(第11号))
平成26年度予算5億6930万2千円を27年度へ繰越すもの。

繰越の主な内容

- 地方消費喚起・生活支援型事業 1470万2千円
- 地方創生先行型事業 2477万2千円
- 被災農業者向け経営体育成支援事業 3億5777万5千円
- 橋梁維持事業 2786万円
- 大河原小学校校舎大規模改造事業 1億4419万3千円



村の姿勢を問う

4人の議員が質問

一般質問は、村政に関して議員が質問を行い、新たな施策の提案や意見を述べ、時には是正を求め、村政をより良い方向へ導くものです。

- ◆加藤 生 議員..... 6
 - (1) 村政運営について
 - (2) 教育費について

- ◆兵藤 喜孝 議員..... 7
 - (1) 昭和村の農業の歴史を後世に伝える取組について

- ◆林 幸司 議員..... 8
 - (1) 村「教育大綱」について
 - (2) 武尊神社「舞殿」の保存修復について
 - (3) 歴史認識について

- ◆藤井 貞充 議員..... 9
 - (1) 害獣対策について
 - (2) 農地の拡大と近隣の市町村との対話について



加藤 生 議員

村長公約の成果は

村長 自主自立の村づくりで 効果的な社会資本の整備



第一保育園入園式

問 村長自身考えていた成果は上がっているか考えは。

答 村長

自主自立の村づくりでは、国・県等の補助事業や起債を活用し、計画的かつ効果的な社会資本の整備を行っています。

産業の振興では村・商工会・民間企業等と連携し農産物等のブランド商品化に向けて研究・開発に取り組んでいます。子育てしやすい村づく

りでは、保育料の一部を支援する、子育て支援金や乳児等のおむつ代購入の助成事業は引き続き実施したいと思えます。

若者が住みよい環境づくりでは、新築住宅補助金や住宅リフォーム補助金事業の内容を適宜、見直し定住促進を図っていきます。

高齢者が安心できる村づくりでは、健康寿命をのばすため高齢者福祉事業を充実させていきたいと思っています。

安全で住みよい村づくりでは、防犯計画の見直し、消防団への分団運営費補助金を創設、また防災行政無線の整備を行います。

の県民基金を活用し、山林整備を行っているところで。

燃やせるゴミ袋の無料化では、ゴミ袋の値段を半額にし、今後も燃やせるゴミ袋の無料化や原価化を検討し、燃やせないゴミ袋についても調査研究を指示しています。

問 農産物等ブランド商品化の品目、企業誘致、若者の定住化や子育てしやすい村づくりの更なる支援は。

答 村長

品目はコンニャク商品開発を民間に相談し、野

教育費学校給食

問 学校給食費の無料化を行う考えはあるのか。

答 村長

給食は子どもたちの心身の健全な発達や食生活の改善に資するものであり大切な事業です。

菜等も昭和村産で販売できるように考えています。地域創生特区等が実現できれば農地転用の問題や研究センターや研修所の整備が可能になると考えています。

研究・検討課題

問 一般質問で研究・検討課題と答えたものについて結果を示す考えはあるのか。

答 村長

実現できるものについては実現し、皆様へ報告を行っていききたいと思えます。

答 教育長

食は健康を維持増進する源であり、望ましい食習慣の形成を図る上で大切な学校の教育活動であり、給食を受ける児童・保護者が負担することになっていきます。

その他の質問

問 中学校体育後援会費を全額村負担で行うべき／答 現行の方法が適切



兵藤 喜孝 議員

昭和村の農業の歴史を後世へ

村長 保管展示的な方法を
今後研究していきたい

問

昭和村の農業が発展を遂げることができたのも、先人の方々がたゆまぬ努力と英知に歴史を刻んできてくれたおかげだと考えるが、今の時代こそ原点を見詰め直し、次世代に農業の歴史を継承すべきと思う。

答
村長

昭和村の農業、私の年齢では歴史的には浅いわけですけれども、先人たちがこの村で行ってきた農業形態は、今まさに想像つかないような時代を迎えております。皆さんと相談させていただきながら研究をしていきたいと考えております。

問

村でも平成5年頃に、昔使われていた農具類を村民の方々に提供してもらい、倉庫に保管してあるが、20年以上倉庫の中に保管したままになっているので、ぜひ先人の方々に敬意を示し、農具類の展示及び活

用を求める。

答
村長

展示する場所も現在なく、保管したままになっております。この農具類は、先人から残された貴重なものですので、保存、活用については文化財保護委員さん等の意見を伺

いながら考えていきたいと思えます。

問

農具類の展示及び活用は、小学生の社会科の歴史の教材として、とても良いと考える。また観光にも結びつけることが大切で、昭和村合併60周年に向けて取り組

答
村長

昭和村の歴史、農家の生活の歴史の貴重な資料という意味合いから、保管展示的な方法がとれないかを今後、研究してまいります。



昭和時代まで使われた農具類



林 幸司 議員

幅広く意見を聞き 「村教育大綱」の策定を

議長 村第5次総合計画の内容を主に
今年度中に策定したい

問

法改悪により、教育長は村長が任命し、教育委員会としての罷免権が廃止され、村長は総合教育会議を設置して「教育大綱」を定めることになったが、権限強化で教育行政に介入せず、幅広い意見を聞いて策定するよう求める。

答 村長

速やかに総合教育会議を開催し、村第5次総合計画の内容を主として、大綱を策定していきたいと考えております。必要があれば、地域住民等の意見を求めていきたいと考えております。

問

貝野瀬武尊神社本殿の文化財指定を求めるとともに、指定済みの「舞殿」については、傾くなど緊急に修復が必要なことから、村教委の援助や指導と、補助事業が活用できるようにご尽力を求めます。

答 教育長

県指定2件、村指定は19件あり、歴史的遺産を後世に引き継いでいくことは大切であり、文化財保護委員さん等のご意見を伺い研究してまいります。

村指定文化財「舞殿」の修復保存について

博物館学芸員有資格の臨時文化財保護主事は、専門外ですが、調査への協力はできます。

答 村長

宗教施設への補助事業であり、今後、調査をしていく考えです。



貝野瀬武尊神社舞殿

歴史認識と戦争法案への見解は

問

戦争法案の大本には、侵略戦争への反省がないこと、在日米軍への巨額な負担に加え、自衛隊員の命まで差し出せという米国の要求があるが、再び戦争する国に逆戻りする法案にはキッパリ反対していたら

答 村長

きたい。歴史認識についての見解はのべませんので、ご了承をお願いします。ただ、戦争は二度としてはいけないと強く思っています。

答 教育長

安保法制は、今後の日本にとって重要問題であり、十分な議論を望みます。注視していきたいと思

答 教育長

した村山・小泉談話にできると考えています。憲法9条の規定は、集団的自衛権の行使を認めたくないと思



藤井 貞充 議員

鳥獣害対策について

村長 赤城山麓有害鳥獣対策協議会が設置され情報交換会を行っている

問

鳥獣害対策で質問。以前から二ホンカ

モシカ、ニホンジカ、ハクビシン等の獣害が出ており、さらに最近になり二ホンザル、イノシシの被害が加わってきた。電柵等で防ぐことも大切だが、個体数を減らすことが大切だと考える。対策を伺いたい。

答

産業課長

県の被害状況調査で、カモシカ、ニホンジカは56%、イノシシは27%となっており、今後も増加すると思われます。村ではイノシシ用の檻を設置し、頭数を減少させていきます。また、国有林との境にイノシシ避けフェンスを追加設置いたしました。昭和村猟友会や関係機関と連携を図り対策を進めていきたいと思えます。

農地の拡大と近隣の市町村との対話について

問

農業センサスによると、専門農家数は384戸、耕作面積は一戸当たり、約4ヘクタールとなっており、渋川市へも出耕作している。渋川市も獣害が多く行政の枠を越えた連携がとれないか伺いたい。

答

村長

広域での農地の賃貸借は群馬県農業公社で募集

問

しています。赤城町を中心に鳥獣害被害が問題となっており。平成25年1月より赤城山麓の各行政主管課長が協議し、赤城山麓有害鳥獣対策協議会が設置され情報交換会を行っています。

問

鳥獣害の畏は、他市町村には掛けられないことを打破していただけるよう求める。

答

村長

農免許は他市町村に掛けられないのが現状です。今年度5月31日から60日間、猟友会にお願いしてイノシシ、シカ、ハクビシン等、各30頭の捕獲を行っております。また、近隣の市町村とは赤城西麓事業で関連があり、対策についてもお願いし進めて行きたいと考えております。



被害を受けたトウモロコシ畑

総務民生常任委員会

村政一般、庶務、民生、保健、他の委員会に属さない事項を所管

鎌沢地内、新たに横断歩道や消火栓の設置を採択

6月9日、総務民生常任委員会を開催。付託された陳情を審査。

「村道塚田3号線沿いの横断歩道・横断歩道旗の新設及び沿石撤去及び消火栓の新たな設置と舗装工事依頼のお願いについて」の陳情では、消火栓の設置場所を再検討する旨を条件とし、全会一致で採択。

たかさき消防共同指令センターを視察

消防救急無線のデジタル化と消防指令業務の共同化（消防庁次長通知）を受け、利根沼田広域消防本部と高崎、渋川、多野藤岡、富岡甘楽、吾妻の6広域消防本部と消防指令に関する事務を共同で管理し、平成27年



横断歩道等設置要望箇所を調査(鎌沢地内)

度に119番回線を順次切り替え、消防指令業務の共同運用がスタート。毎日勤務4名、交代勤務30名（3部・1係10名）計34名の職員で6市9町8村（23市町村）総人口85万人をカバー。利根沼田広域からは3人が出向し、昭和村は、今年10月から切り替えになる。指令センターに119

番通報をし、村名を言えばスクリーンに昭和村の地図が出て、大字、番地、氏名、の順で場所を特定、現場や病院到着時間が短縮されるなど様々なメリットがある。また、大規模災害等、不測の事態に迅速かつ円滑に対応できることとなる。



たかさき消防共同指令センター

文教産建常任委員会

教育、産業、経済、土木、建設、簡易水道、農業集落排水等に関する事項を所管

4件の請願等を採択、1件を継続審査

6月10日に文教産建常任委員会を開催し、請願・陳情箇所について現地調査を実施し、その後、審査を行った。

5件の請願等を審査

「昭和村共同採草地内道路の補修に関する陳情」については、村道利用者と村当局が協議をしながら、補修工事を行うとのことで、全会一致で採択。

「村道塚田3号線沿いの横断歩道・横断歩道旗の新設及び沿石撤去及び消火栓の新たな設置と舗装工事依頼」のお願いについては、陳情では、道路舗装工事について審査をし、住宅地として、また農道としても利用されている道路であるため、舗装工事を実施すべき

このことから、全会一致で採択。

「山林育成及び道路凍結防止のため、村道入沢9号線・側道5号線・入山1号線沿いの山林、原野の間伐実施について」の請願では、山林の間伐が必要と思われるが、財源の確保や間伐の範囲等を再度確認すべ

きとのことから、継続審査。

「貝野瀬地内の村道5031号「小坂線」外2路線の舗装及び側溝等の改良を求める請願」では、路面劣化により交通に支障を来している。また、住宅地の中心地が低くなっているため、排水側溝の改修等も必要とのことから、全会一致で採択。

「村道中田線、道路舗装及び側溝整備工事のお願いについて」の請願では、道路幅が狭く、側溝に溝蓋が設置されていない箇所があることや、舗装が傷んでおり安全な通行の確保が必要とのこと、全会一致で採択。



村道小坂線外2路線を調査(貝野瀬地内)



村道中田線を調査(椽久保地内)

第84回横浜開港記念バザー視察と 横浜市会へ表敬訪問

昨年12月の議員改選に伴い議会構成が変わったため、6月4日に議員全員で横浜市会へ表敬訪問を行い佐藤議長らと面談しました。その後、今年で第84回目を迎える横浜開港記念バザーを視察し、昭和村ブースをはじめ地方特産物や緑日コーナーなどが立ち並ぶ店舗を見学してきました。



4月23日、議会広報編集特別委員会で第29回町村議会広報全国コンクールにおいて「優秀賞」を受賞された川崎町へ視察研修をしました。懇切丁寧なご説明と貴重なご意見を拝聴させていただきました。ご教示いただきました。ご教示した諸事項をこれから議会の編集等に生かしていきます。



宮城県川崎町へ広報視察

5月19日、関屋工業団地等企业視察研修を実施しました。午前中には、味の素ファインテック(株)群馬工場、キヤノン電子(株)赤城事業所、午後には藤森工業(株)昭和事業所、(株)新鮮便昭和インター営業所、(株)ワーナテック昭和工場の見学を行い、事業内容や経営状況、今後の展望などについて研修してきました。

関屋工業団地等企业視察

議会の動き

4月

- 18日 ●村の木「さくら」記念植樹
- 22日 ●議会全員協議会
- 23日～ ●議会広報編集特別委員会先遣地視察(宮城県川崎町)
- 24日
- 29日 ●「昭和の日」記念イベント「やさい王国 昭和村」フォトコンテスト表彰式

5月

- 1日 ●中学生海外派遣推進委員会
- 8日 ●春の道路愛護巡視
- 15日 ●第3回昭和村議会臨時会 ●議会全員協議会
- 18日 ●利根沼田国民健康保険運営協議会長連絡会総会 ●定例議長会(総会) ●広域圏議員協議会 ●利根沼田学校組合議員協議会 ●利根沼田学校組合議会臨時会 ●利根郡体育協会総会

- 19日 ●昭和相关屋工業団地等企业視察研修
- 22日 ●広域圏組合消防運営委員会 ●利根沼田広域圏議会臨時会 ●沼田市外二箇村清掃施設組合議会臨時会 ●利根地方総合開発協会研修会・総会

- 24日 ●河岸段丘ハーフマラソン
- 26日～ ●全国町村議会議長・副議長会研修会(中野サンプラザ)
- 27日

- 28日 ●議会運営委員会
- 31日 ●道の駅玉村宿オープニングセレモニー

6月

- 1日 ●敬老会及び福祉大会
- 1日～ ●群馬県町村議会議長会臨時総会及び議会議長・事務局長研修会(全国町村会館)
- 2日
- 4日 ●横浜開港記念バザー視察及び横浜市会表敬訪問
- 7日 ●利根沼田消防ポンプ操法競技会
- 8日 ●第4回昭和村議会定例会 本会議(初日)

- 9日 ●総務民生常任委員会
- 10日 ●文教産建常任委員会
- 11日 ●議会全員協議会 ●議会広報編集特別委員会
- 15日 ●本会議(最終日)
- 16日 ●議会広報編集特別委員会
- 19日 ●議会全員協議会
- 24日 ●農業振興地域整備促進協議会(前期)

- 25日 ●議会広報編集特別委員会
- 26日 ●新議員研修会(前橋市)

7月

- 1日 ●議会広報編集特別委員会
- 2日 ●新潟県聖籠町議会行政視察来村
- 4日 ●利根沼田地域「まち・ひと・しごと創生」事業シンポジウム(川場村)
- 6日～ ●海外視察研修(イタリア) 13日

あの問題は



大河原小学校大規模改修工事は

議員が行う提言などは、村政にどう反映されているのか。皆さんからの請願や陳情は議会採択後、どのように処理されているのか。その後の経過を追跡します。

(平成26年3月定例議会一般質問)

問

2カ年にわたって行われる大河原小学校大規模改修に向けての基本的な工事の進め方は？



答

授業にできるだけ支障がないように、夏休みを中心に、2カ年かけて進めたい。平成26年度は屋根や外壁、トイレ改修等を、平成27年度は教室等校舎内の改修を進める計画です。



その後

平成26年度の大河原小学校改修工事については、校舎の屋根、外壁、トイレ改修や、太陽光発電設備設置等の工事を行いました。工事期間中は、児童への安全性に特段の配慮をしながら工事を進め、学習活動や学校行事への影響もなく、無事に工事が完了しました。材料等の発注が早めに行えたことや、心配された台風などの天候にも影響されず、学校の夏休み期間中に工事が集中してできたことで、当初予定していた工期を短縮することができました。

また、平成27年度につきましては、老朽化に伴う各教室や、廊下などの内部工事、給排水などの機械設備、照明などの電気設備を改修する予定となっております。



外装工事を終えた大河原小学校

聞きたい、知りたい

みんなの声

今年度、各小中学校のPTA会長となられた4名の方の声を届けします。

「地域連携が大切」

昭和中学校PTA会長

横坂 雅信さん



(大堀)

昭和中では、「凡事徹底」「プラス思考」を校訓とし、具体目標に英知、敬愛、鍛錬を掲げ、校長先生をはじめ、教職員の皆さんが一体となって生徒を指導してくださっています。そのお陰で心身ともに大きく成長し、真面目で素直な生徒たちです。

子どもたちは、中学生になると、勉強や部活動、更には生徒会活動など、いろいろなことに一生懸命頑張っています。また、中学時代は、基礎的な教養を培

う大切な時期です。将来社会人としての自立のため、学習で頭を鍛え、部活動では心と体を鍛えています。中学校生活は、わずか3年間です。その中で子どもたちの健全育成のためには、家庭教育、学校教育、地域教育の連携が大切だと思いますので、皆様には今後とも昭和小を将来背負って立つ子どもたちに、ご支援とご協力をお願いします。

この紙面をお借りして、学校の運営にご協力いただき

「感謝」

南小学校PTA会長

大久保 真志さん



(根岸)

いている地域の方々や保護者の方々に感謝の言葉を述べさせていただきます。

子ども安全の家に協力いただいている方々、通学路点検をしていくる青少推の方々、運動会やマラソン大会の警備に協力いただき交通指導員さん、学校評議員で協力いただき区長さんや民生委員さん、さらに村議会・給食運営委員会、地域家庭教育推進協議会の皆さん、駐在さん、消防署の方々、そして、様々な学校活動に協力いただき保護者の皆さん、子どもたちのために力を貸してください。ありがとうございます。少しでも良い学校にしようとしていただき、誠にありがとうございます。昭和南小学校の児童の健やかな成長のため、今後ともよろしく願います。

「子どもたちのために」

東小学校PTA会長

加藤 美則さん



(常木)

本年度、東小学校PTA会長となり「子どもたちのために」を大前提に活動しています。先生方をはじめ、PTA会員の皆様、地域の方々に協力いただき、PTA活動や学校行事を円滑に進められています。心から感謝申し上げます。

さて、東小のPTA活動ですが学校奉仕作業や運動会、マラソン大会のお手伝い他、毎年7月にNPO法人「清流の会」の皆様にご協力いただき親子ホテル観察会を実施しています。

本年度も板橋区の志村第五小の児童、保護者を招き、昭和小の特色を見ていただき、その後、川龍寺にてカレーを食べたり、ホテルに

「20年かかるな」と二十歳ぐらいの頃、考えていました。そして今年43歳。少し変わってきてますが、思っていたより変わっていません。



(追分)

大河原小学校PTA会長
岡田 勝哉さん

「20年後の昭和村」

ついでに講話を聞いて東小と交流をし、実際にホタルを見に行きました。雨も降りましたが、ホタルを見ることができ、観察する子どもたちが大変喜びました。いろいろなPTA活動を行っていく中で、地域の方々に協力していただかなくてはPTA活動が成り立たないということも分かりました。私たち保護者も地域の方々に感謝しPTA活動に取り組んでいかななくてはならないと感じました。

ん。スピードが落ちているような気がします。あの頃は、世紀末だったり、バブルだったりで、勢いがあつたような気がします。このペースでいくと、あと20年かかる気がします。そうすると63歳。生きてるかな？と思います。ただ急に変えると「革命」になるそうなので、ゆっくり「変化」していくのがいいそうです。と言うわけで、年も取つたしゆっくり生きていこうと思います。

そういえば、最近はやま焦らなくなりました。時の流れに乗れているような気がします。体も疲れやすくなつたし、無理も利かなくなってきました。このままのんびり、20年後を待つてみようと思います。

みなさんからの請願・陳情

自 平成26年12月2日 至 平成27年5月27日

受理番号	受理年月日	件名	請願・陳情者	紹介議員氏名	付託委員会	審議結果
4	H26.12.2	昭和村共同採草地内道路の補修に関する陳情	農事組合法人 昭和村採草組合 組合長 吉野 憲司		文教産建	採択*
10	H27.5.13	陳情書 村道塚田3号線沿いの横断歩道・横断歩道旗の新設及び沿石撤去及び消火栓の新たな設置と舗装工事依頼のお願いについて	鎌沢区長 青木 文夫		総務民生文教産建	採択
11	H27.5.13	請願書 山林育成及び道路凍結防止のため、村道入沢9号線・側道5号線・入山1号線沿いの山林、原野の間伐実施について	入沢区長 飯塚 三郎	加藤美昭	文教産建	継続審査
12	H27.5.26	貝野瀬地内の村道5031号「小坂線」外2路線の舗装及び側溝等の改良を求める請願書	貝野瀬区代表区長 林 秋原 田岸区長 宜男 大堀区長 安夫 池原区長 末吉 幸司	林 祐司 林 横坂 末吉 幸司	文教産建	採択
13	H27.5.27	請願書 村道中田線道路舗装及び側溝整備工事のお願いについて	椽久保南部区長 綿貫 辰巳 椽久保北部区長 長谷川 得重 椽久保三ツ谷区長 鈴木 敏雄	加藤美昭	文教産建	採択

*受理番号4号の陳情につきましては、平成26年第5回定例会及び平成27年第2回定例会で継続審査となり、今回採択となりました。

地域でがんばる人

昭和イーグルス監督 堤 輝人さん



(入原下組)

みなさん、こんにちは。私は南小学校で公仕をしています。

放課後、子どもたちに野球を教えています。団体スポーツの中で、挨拶の大切さや、協調性を身につけてほしいと思いがら、子どもたちと野球を始めて17年目になりました。学校や保護者、地域の皆さん、親交のある昭和イーグルス関係者の皆様に支えられて今まで続けてこられました。

現在は土日も含め週4日間練習をし、練習試合や大会に出場していますが、チームには男子だけではなく、女子も数名入っています。男子に負けたくない元気に頑張っています。

試合前のミーティング



ここ数年は子ども的人数が減り、いろいろなスポーツの選択肢が広がる中、合併などでのチーム編成が必要になってきている地域もあり、昭和村でも今後は心配です。

毎年、夏の高校野球大会では、自分の教えた子どもたちが活躍してくれるのを楽しみにしています。

夏の健康ちよつとレシピ

(昭和村管理栄養士 堤 梨紗)

ワンポイントアドバイス



材料(4人分)

なす…100g、トマト…100g、きゅうり…100g、青じそ…4枚、**A**【酢…大さじ2、砂糖…小さじ2、しょうゆ…小さじ1、白すりごま…大さじ1】、塩…少々

作り方

- ①なすは縦半分になり、斜め薄切りにし、水にさらし、あく抜きをする。さっと茹でて水に取り、よくしぼる。
- ②トマトは角切りにする。
- ③きゅうりは輪切りにし、塩もみする。しんなりしたらさっと水洗いし、よくしぼる。
- ④**A**の調味料を混ぜ合わせ、野菜を和える。器に盛りつけ、せん切りにした青じそを散らす。

栄養価(1人分)

エネルギー：37kcal、塩分：0.6g

ワンポイントアドバイス

- ・酢やすりごまはお好みで調整してください。
- ・ごま油を少し加えたり、ミョウガを入れても美味しいです。

編集室から

梅雨の季節に入りましたが、最近では異常気象や災害が多く発生するようになりました。これからは災害のないようお願いいたします。村でも今年度、小型ロータリー除雪車購入や、防災行政無線工事を行うことが決まり、村民の安全安心のために一日も早く活用できるようにしたいと思っています。

河岸段丘ハーフマラソン大会では、1300人余のランナーを迎え、皆様から「素晴らしい大会であった」とたくさんの好評の声をいただき、第1回としては大成功でありました。多くの村民皆様のボランティアと、おもてなしの心で昭和村をアピールできたのではないのでしょうか。

横坂末吉 記

議会広報編集特別委員会

- 委員長 藤井 貞充
副委員長 高橋 隆雄
委員 永井 一行
委員 林 祐司
委員 加藤 美昭

- 横坂 末吉
藤井 照明
高橋 昇三